

# *Das KBW Zwentendorf lädt ein*

## **Tagesausflug ins Industrieviertel am Samstag, den 26. April 2025**

Wir wollen zwei sehr besondere Orte besuchen, die mit der Industrialisierung zusammenhängen.

Die „Nadelburg“ in Lichtenwörth: Maria Theresia hatte Mitte des 18. Jahrhunderts die Idee, eine Metallwaren- und Messingnadelfabrik errichten zu lassen und den dort Arbeitenden auch Wohnraum, Gastronomie und eine Kirche zur Verfügung zu stellen. Diese äußerst sozial gedachte Arbeitersiedlung war bis 1930 bewohnt, heute ist sie Museum, das wir am Vormittag besuchen werden.

Besichtigung: Spende



Die „Stilklassen“ in Berndorf gehen auf eine Idee von Arthur Krupp zurück. Er wollte den Kindern seiner Arbeiterinnen und Arbeiter eine Schule mit angenehmer Atmosphäre bieten und ließ die zwölf Klassenzimmer der Schulen in historischen Baustilen vom alten Ägypten bis in die Barockzeit einrichten. Sie werden wir am Nachmittag besichtigen. Eintritt und Führung: 6 Euro. Wer eine NÖ-Karte hat,

zahlt nur 2 Euro für die Führung.

Wir sind mit dem Unternehmen Valentin-Rostek-Reisen unterwegs, Abfahrt 08:00 Uhr, der Fahrpreis beträgt 30 Euro. Für das Mittagessen wird im Gasthof „Zum goldenen Hahn“ in Berndorf ein Buffet für 24 Euro bereitgestellt. Der Tag klingt bei einem Heurigen aus. Rückkehr gegen 20:00 Uhr.

Nähere Auskünfte bei Michael Ledwinka, Mobil 0676-3827062.  
Für die Anmeldungen liegt in der Kirche eine Liste auf.